

“Las ETF tienen muy bajos costos de administración”



Alejandro Bianchi

Jefe de Assets Management en InvertirOnline

consejo

Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad

Fuente: Revista Consejo – Nº 16 – Marzo 2011 – ISSN 1851-6610



¿Qué significa la compra de un ETF?

La compra de un ETF, como su nombre lo indica (Exchange Traded Fund), implica la compra de un fondo que es negociable (tradeable) en el mercado como si fuera una acción. Es decir, como es un fondo, implica la compra de una canasta de activos subyacentes, como ser acciones, commodities y bonos, entre otros. Dicha canasta de activos tiene cotización en el mercado y su precio se determina a través de la oferta y la demanda. Desde luego que el precio del ETF depende del precio de los activos subyacentes que contenga. Por ejemplo: si uno compra el GLD que es el ETF que sigue al oro, si el precio del oro sube, entonces aumenta el precio del ETF en el mercado. Sus ventajas son varias. Por un lado, tienen muy bajos costos de administración. Por otro, son ideales para, por ejemplo, atesorar activos cuyo mantenimiento real en el hogar es difícil, como el oro. A su vez, tiene liquidez intradiaria, por lo cual uno puede comprar y vender una canasta de 500 acciones con solo dos clicks y en cuestión de minutos.

¿Cómo es el proceso para adquirir ETF en el mercado nacional? ¿Y en el exterior?

En el mercado nacional, los ETF se llaman CEVA, que significa “Certificados de Valores”. Lamentablemente, en nuestro mercado este tipo de activos no tuvo demasiado éxito. Hubo dos experiencias piloto, una con acciones (MACC) y otra con bonos (MBIX). Ambos fueron retirados del mercado por su bajo volumen de operatoria. En el exterior uno debe abrir una cuenta para operar acciones en Estados Unidos. Todas las cuentas que operan acciones, por lo general, operan también ETF, ya que se tradean en los mismos mercados. Invertir Online ofrece esta posibilidad.

¿Quién opera como garante de las operaciones? ¿Cuáles son los costos que debe pagar el inversor?

Las operaciones con ETF se ejecutan en mercados organizados como el NYSE o el NASDAQ, por lo cual quedan sujetas a la regulación de estos y de la Security Exchange Comisión (SEC). Los costos que debe pagar un inversor son los mismos que para comprar acciones en Estados Unidos. Hasta u\$s10.000, u\$s35; hasta u\$s50.000, u\$s50; hasta u\$s100.000, u\$s100, y a partir de u\$s100.000, u\$s100.

¿Existe un monto mínimo y un máximo para invertir?

No existen. Sin embargo, lo razonable para absorber bien los costos y obtener una mayor eficiencia para operar en el exterior es hacerlo a partir de los u\$s 5.000.

¿Cuáles son los plazos de tiempo sugeridos para obtener un resultado económico satisfactorio?

Depende siempre del perfil del inversor. Hay plazos diarios, semanales, mensuales, medianos y a largo plazo. Cuanto más corto sea, mayor será el tiempo de

dedicación que es necesario para obtener un buen resultado y también mayor el nivel de expertise.

A partir de ello, ¿cuáles son las ETF que ustedes recomiendan en la actualidad?

Las bajas tasas de interés que mantiene la Reserva Federal para reactivar la economía incentiva a los inversores a asumir mayores riesgos. La renta variable y las commodities, por ende, son los activos que mejor rinden por el momento. En este contexto de recuperación, ETFs como el SPY, que sigue al índice S&P 500, o el QQQQ, que sigue a las acciones tecnológicas del Nasdaq-100, están dentro de los más atractivos.

Desde luego que para inversores inexpertos es recomendable siempre asesorarse antes de comprar y hacerlo con un analista financiero de confianza y calificado, quien a su vez deberá realizarle un test de inversor para definir su perfil (conservador, moderado o agresivo) y su estilo (corto, mediano o largo plazo). Quienes quieran conocer su perfil de inversión pueden realizar un test gratuito en el sitio: www.ahorraronline.com

¿Cómo se trabaja desde InvertirOnline para evitar la desconfianza del inversor ante la intangibilidad del producto?

Hoy en día este tipo de activos son tradeados por los inversores con muy bajo nivel de desconfianza. Casi no se reciben consultas al respecto. La historia de los ETF muestra muy pocos casos en los que algún ETF haya sido desarmado. Y en el caso de que eso suceda, el inversor recibiría el proporcional del activo subyacente. Desde luego, los inversores prefieren ETF que sean medianamente líquidos para evitar este tipo de situaciones. El hecho de que se encuentren registrados en la SEC, que aprueba su emisión, y que operen igual que acciones en mercados estandarizados genera una gran confianza al inversor, que los compra y los vende con un nivel de seguridad similar al de una acción.